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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Бюджет Таймыра исполнен в первом полугодии по доходам и расходам на 38% к 
уточненному годовому плану 

Отчет об исполнении бюджета Таймыра за первое полугодие текущего года был 
рассмотрен на внеочередной сессии районного Совета депутатов. 

 Доходы казны в отчетном периоде составили 2 млрд. 711 млн. 428 тыс. руб., или около 
37,79% к уточненному годовому плану. Расходы исполнены в сумме 2 млрд. 786 млн. 705 тыс. 
руб., или 37,94% к запланированной на год сумме. Дефицит сложился в объеме 75 млн. 277 
тыс. руб. и был полностью покрыт источниками финансирования кассового разрыва.  

 Информацию об исполнении районного бюджета за январь–июнь народные избранники 
приняли к сведению, сообщили сегодня в администрации муниципального района. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Первая мультиспортивная площадка открылась на Таймыре 
Первая мультиспортивная площадка "Юниор" открылась на Таймыре. Она 

расположилась в районном центре во дворе дудинской средней школы №1. 
В торжественной обстановке символическую красную ленту перерезали глава 

муниципального района Ильдар Джураев, руководитель таймырской администрации Сергей 
Ткаченко, депутат Заксобрания Красноярского края Николай Фокин и директор Центра 
туризма и творчества "Юниор" Нина Рубан. Затем воспитанники объединений "Викинг" и 
"Туристы-проводники" под руководством тренеров Андрея Лащева и Александра Воробьева 
продемонстрировали навыки спортивного туризма, а хореографы провели танцевальный 
флешмоб, рассказали в администрации района. 

На открытой площадке будут заниматься не только воспитанники ЦТТ "Юниор", в осенне-
весенний период здесь будут проводиться уроки физической культуры для учащихся первой 
школы. Также площадка будет открыта в рабочее время для всех желающих. Заброшенное 
здание, находящееся на территории спортивной площадки, планируется приспособить для 
занятий спортивным туризмом, соответствующая проектно-сметная документация уже 
подготовлена. 

Первое мероприятие на новой спортлощадке пройдет уже сегодня. В полдень для 
учащихся 5–7 классов сотрудники ЦТТ "Юниор" проведут игру по станциям "Планета детства". 

Строительство открытой мультиспортивной площадки началось 20 июня. Она 
оборудована инвентарем для занятий спортивным туризмом, бегом, баскетболом и 
футболом. Средства на строительство спортивной площадки были направлены из бюджета 
муниципального района. 

"Таймырский Телеграф"  
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке завершили обследование жилфонда 

В Дудинке завершено плановое комиссионное обследование городского жилищного 
фонда.  Помимо специалистов комитета жилищно-коммунального хозяйства администрации 
города в этой работе принимали участие представители АО «Таймырбыт». Целью 
комиссионного обследования была оценка готовности жилых домов к эксплуатации в зимний 
период. Особое внимание уделялось исправности состояния наружных дверей, оконных 
заполнений лестничных клеток, дверей выхода на кровлю, изоляции трубопроводов.  

          В период с 18 июля по 25 августа текущего года были обследованы все 128 жилых 
дома. Наиболее распространенными недостатками, зафиксированными в ходе проверки 
соответствующими актами стали – частичное отсутствие изоляции трубопроводов 
тепловодоснабжения, наличие хомутов на регистрах отопления лестничных клеток и другие.  

В настоящее время обслуживающая организация завершает работы по устранению 
выявленных неисправностей. 
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Выставку "Будущее без терроризма – терроризм без будущего" открыли в 
Дудинке 

Книжную выставку "Будущее без терроризма – терроризм без будущего" открыли в 
Дудинке. Она приурочена ко Дню солидарности в борьбе с терроризмом, который отмечается 
в России 3 сентября. Эта памятная дата была установлена в 2005 году и напрямую связана с 
трагическими событиями, произошедшими в 2004 году в Беслане, когда боевики захватили 
школу №1. В результате теракта погибли более 300 человек, включая 186 детей.  

 Экспозиция разместилась в центральной библиотеке Дудинской ЦБС. На выставке, 
рассказали сегодня в отделе общественных связей администрации заполярного города, 
представлена литература, повествующая о методах борьбы с терроризмом, труды историков, 
культурологов, писателей, юристов, социологов, общественных деятелей о терроре и его 
составляющих. Также любители остросюжетного чтения смогут познакомиться с книгами из 
серии "Спецназ" – романами об отважных бойцах элитных спецподразделений и экспертах по 
антитеррору. Их авторы – российские офицеры, участники боевых операций.  

 Книжная выставка будет работать до 10 сентября. 
"Таймырский Телеграф" 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Турнир по олимпийским видам борьбы впервые проведут в Норильске 

Турнир по олимпийским видам борьбы на призы Д.Г. Миндиашвили впервые проведут в 
Норильске. Состязания пройдут 3 сентября и будут посвящены Дню солидарности в борьбе с 
терроризмом. Об этом агентству сообщили сегодня в городском управлении по спорту. 

В спортивном комплексе "Талнах" выступят мастера вольной борьбы, греко-римской 
борьбы и дзюдо. Спортсмены из Норильска, а также из соседней Дудинки будут состязаться в 
10 весовых категориях в каждом виде борьбы.  

В качестве специальных гостей на мероприятие приглашены главный тренер КГАУ РЦСП 
"Академия борьбы им. Д.Г. Миндиашвили", советский и российский спортсмен, заслуженный 
мастер спорта СССР по вольной борьбе, заслуженный тренер России Виктор Алексеев и 
спортсмен-инструктор Академии борьбы им. Д.Г. Миндиашвили, мастер спорта 
международного класса по вольной борьбе Юрий Белоновский. Также, как ожидается, турнир 
посетят: министр спорта Красноярского края Сергей Алексеев, генеральный директор 
Исполнительной дирекции XXIX Всемирной зимней Универсиады в Красноярске Максим 
Уразов, директор волейбольного клуба "Енисей" Эдуард Носков, российский биатлонист, 
двукратный олимпийский чемпион, бронзовый призер Олимпийских игр в составе эстафеты 
(2010) Евгений Устюгов. 

 Торжественное открытие турнира запланировано на 10:30. Поединки будут проходить с 
11:00 до 15:30. Посетить яркое спортивное событие приглашают всех норильчан и гостей 
города. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» по итогам первого полугодия показал лучшую рентабельность в отрасли  
«Норникель» объявил о промежуточных консолидированных финансовых итогах по 

МСФО за первое полугодие 2016 года. 
Несмотря на негативную динамику сырьевых рынков, компания продемонстрировала 

лучшую в отрасли рентабельность. Как сообщили в пресс-службе «Норникеля», добиться 
этого удалось благодаря акценту на первоклассные горно-металлургические активы, контроль 
над издержками и инвестиционную дисциплину. 

 В компании рассказали, что маржа EBITDA в первом полугодии составила 47%. Это 
рекордный показатель для мировой горнодобывающей отрасли, который был достигнут в 
результате продажи зарубежных и непрофильных активов и контроля над производственной 
инфляцией.  
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Из-за снижения цен на металлы и реконфигурации металлургических 
мощностей Заполярного филиала, консолидированная выручка сократилась на 22% до 3,8 
млрд долларов США. Частично компенсировать это удалось продажей металлов из 
страхового резерва.  

Компания по-прежнему остается одним из лидеров в отрасли по дивидендной 
доходности. В первом полугодии «Норникель» выплатил регулярные промежуточные 
дивиденды на 665 млн долларов США, что составило 4,2 доллара на акцию.  

Первое полугодие стало по-настоящему трудным для всей мировой горно- 
металлургической отрасли, отметил президент «Норникеля» Владимир Потанин. Цена на 
никель упала в феврале ниже уровней «кризисного» 2008 года, обновили многолетние 
минимумы также цены на медь и платиноиды. 

«Несмотря на неблагоприятную конъюнктуру на товарных рынках, финансовое 
положение компании остается устойчивым, а долговая нагрузка умеренной. Достигнут 
оптимальный уровень оборотного капитала в размере 1 млрд долларов, который мы 
намерены поддерживать в будущем. Мы ожидаем, что при стабилизации обменного курса и 
цен на металлы, по итогам 2016 года рентабельность сохранится на текущем высоком 
уровне, а долговая нагрузка останется консервативной. Компания не замедлила темпы 
производственной реконфигурации и успешно реализует ключевые инвестиционные проекты, 
вводя новые мощности точно в срок и без превышения бюджета», - сказал Владимир 
Потанин. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край получит от инвесторов 7 трлн рублей до 2030 года. Из Красноярска и 
Норильска перенесут наиболее «грязные» предприятия. 

Красноярский край может получить 7 трлн рублей от инвесторов до 2030 года. Об этом 
сообщает ТАСС. 

В число финансируемых проектов войдут переработка алюминиевого сырья, создание 
новых мощностей в энергетике и укрепление позиций края как одного из основных 
поставщиков энергии. При этом планируется перенести из Красноярска и Норильска 
наиболее «грязные» предприятия. 

Также за счет инвестиций предполагается увеличение производства в аграрном секторе. 
По данным источника, это позволит создать «прочную основу для самообеспечения региона». 
Кроме того, планируется повысить объемы поставок продукции в восточные регионы России. 

Добавим, в 2015 году инвестиции в экономику Красноярского края составили 394 млрд 
рублей. Новые денежные вливания запланированы в Стратегии социально-экономического 
развития региона. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Глава Минприроды РФ назвал Красноярск одним из самых грязных городов страны. 
Критерием для включения в антирейтинг стал показатель по загрязнению воздуха. 

Глава Минприроды Сергей Донской назвал самые экологически грязные города России. 
В их числе оказались два города Красноярского края — столица региона и Норильск. 
Критерием для включения в антирейтинг стал показатель по загрязнению воздуха. 

«Если исходить из абсолютных показателей по загрязнению воздуха, — а это основной 
фактор, влияющий на здоровье людей, — то наихудшая ситуация в Москве, Норильске, 
Иркутске, Чите, Дзержинске, Красноярске, Екатеринбурге, Челябинске, Магнитогорске», — 
заявил министр в интервью газете «Ведомости». 

Донской добавил, что в ноябре 2016 года его ведомство планирует опубликовать 
экологический рейтинг городов, который должен стать ориентиром для регионов. Его целью 
является оценка не только текущей ситуации с точки зрения загрязнения воздуха и воды, но и 
ее динамики и принимаемых властями мер. 

Newslab.ru 
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Красноярский край один из лидеров в Сибири по миграционному приросту. За 
первое полугодие в регион прибыло 55 828 человек. 

Красноярский край занял 2-е место в Сибири по миграционному приросту. 
По данным Новосибирскстата, за первое полугодие 2016 года в край прибыли 55 828 

человек, количество выбывших составило 54 506. Таким образом, за счет миграции 
население увеличилось на 1322 жителя. 

Лидером по миграционному приросту населения стала Новосибирская область, где за 
первые 6 месяцев население увеличилось на 4092 человека. 

В целом миграционная убыль численности населения Сибирского федерального округа 
составила 3461 человек. На первом месте по миграционной убыли оказалась Иркутская 
область, где число выбывших в другие государства и регионы превысило число прибывших 
на 2485 человек. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Срок регистрации недвижимости в Красноярском крае сократят вдвое 
с 1 сентября в Красноярском крае будут вдвое сокращены сроки государственной 

регистрации прав. Таким образом, управление Росреестра опережает показатель 
регистрации прав в 10 рабочих дней, который установлен законодательством. 

 «Если ранее право собственности на объект недвижимости было зарегистрировано в 
Едином государственном реестре прав, то по любому договору купли-продажи срок 
государственной регистрации сокращен до 5 рабочих дней. По остальным категориям дел, 
регистрация права собственности не превышает 8 дней. Таким образом, заявители получат 
документы на 2 дня быстрее», — пояснили в пресс-службе регионального управления 
Росреестра. 

При подаче документов в электронном виде с помощью портала Росреестра процедура 
регистрации прав занимает 3 рабочих дня, если же электронный пакет документов 
направляется нотариусом, срок регистрации займет всего 1 день. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин допустил введение приоритета зарплат перед другими выплатами 
Президент России Владимир Путин счел обоснованной идею председателя Федерации 

независимых профсоюзов узаконить приоритет выплаты зарплаты перед другими 
обязательными платежами, в том числе налогами. 

В Кремле состоялась встреча президента России Владимира Путина с председателем 
Федерации независимых профсоюзов (ФНП) Михаилом Шмаковым, в ходе которой глава ФНП 
предложил внести в Гражданский кодекс положение, что заработная плата имеет приоритет 
перед другими обязательными платежами, в том числе взносами в социальные фонды и 
налогами. Об этом сообщает пресс-служба Кремля. 

По словам Шмакова, законный способ интенсифицировать работу по сокращению долгов 
по зарплате возможен в связи с тем, что Россия ратифицировала конвенцию Международной 
организации труда по защите заработной платы. 

«По закону о ратификации, который был принят, уже с августа 2016 года мы можем 
внести в свое законодательство, в том числе в Гражданский кодекс, положение о том, что 
заработная плата имеет приоритет перед другими обязательными платежами, такими как 
взносы в социальные фонды и даже налоги», — сказал Шмаков на встрече с Путиным. 

Глава ФНП отметил, что изменение в законодательство потребует подготовки и 
согласования, в ходе которого возможны сложности. 

«Не все будут, я так думаю, рады этому процессу, в частности, конечно, Минфин, 
который заботится в первую очередь о бюджете, а не о выплате заработной платы. Думаю, 
что мы будем встречать их сопротивление, тем не менее все‑таки это заработная плата, а 
возможность людей жить и получать за работу — это важно», — сказал он. 

Путин назвал идею обоснованной, предложил подумать над ней и найти компромисс.  
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Сама по себе идея мне кажется обоснованной, особенно сегодня, когда у нас 
еще не преодолены все экономические трудности. Поэтому подумать над этим тоже можно и 
нужно, и этот компромисс, о котором вы сказали, надо поискать. 

Как следует из материалов Росстата, реальные доходы россиян, то есть «свободные» 
деньги, которые человек может потратить на собственные нужды или отложить, после того 
как совершит все обязательные платежи, в июле 2016 года упали сразу на 7% по сравнению с 
июлем прошлого года. Тем самым падение доходов ускорилось до зафиксированного в 
апреле максимума. Для сравнения, в марте 2016 года доходы россиян сократились лишь на 
1,3%, а в феврале — на 4,3%. В последний раз быстрее доходы сокращались в мае 2015 
года. 

РБК 
 

Турнир для российских паралимпийцев пройдет 7 сентября на спортивных объектах 
Подмосковья 

Турнир для отстраненных от Игр-2016 российских паралимпийцев состоится на 
спортивных объектах Подмосковья 7 сентября. Об этом ТАСС сообщил президент 
Паралимпийского комитета России (ПКР) Владимир Лукин.  

«Турнир пройдет 7 сентября на центральных спортивных площадках Подмосковья: 
базах “Озеро Круглое”, “Новогорск”, других центрах подготовки», — сказал Лукин. 

Международный паралимпийский комитет (МПК) дисквалифицировал ПКР и отстранил 
российских спортсменов от участия в Играх 2016 года по итогам доклада независимой 
комиссии Всемирного антидопингового агентства (ВАДА) под руководством Ричарда 
Макларена. 22 июля МПК открыл дело в отношении ПКР в связи с получением от ВАДА имен 
35 российских паралимпийцев, которые упоминаются в докладе Макларена. 

В ответ на это президент РФ Владимир Путин заявил, что в России будут организованы 
специальные соревнования для паралимпийцев, на которых они смогут показать свое 
мастерство, а призовые на них будут идентичны олимпийским. 

ТАСС 
 
Рейтинг партии власти падает даже с поддержкой Путина 

За три недели до голосования рейтинг «Единой России» резко упал, выяснил «Левада-
центр» (инициативный опрос 1600 человек в 48 регионах 26—29 августа 2016 г. методом 
личного интервью на дому; статистическая погрешность не превышает 3,4%): доля россиян, 
готовых проголосовать за партию власти на выборах в Госдуму, за последний месяц 
уменьшилась с 39 до 31% всех опрошенных и с 57 до 50% тех, кто на выборы точно придет и 
решил, за кого голосует. 

 Одновременно столь же заметно (с 55 до 48%) снизился и рейтинг одобрения 
деятельности возглавляющего список единороссов Дмитрия Медведева на посту 
председателя правительства. Рейтинг же президента Владимира Путина остался без 
изменений (82%).“ 

Более ранние данные государственного ВЦИОМа также показывают пусть и 
незначительное, но снижение рейтинга единороссов — и это тенденция, которая длится уже 
два последних месяца. 

Фонд «Общественное мнение» (ФОМ) в первые две недели августа зафиксировал 
снижение поддержки партии с 47 до 42% (от всех опрошенных), но в опросе 21 августа 
рейтинг вырос на 3 пункта. 

На этом этапе кампании цифры социологов можно экстраполировать, но результат надо 
править на административный ресурс, утверждают два собеседника «Ведомостей», 
участвовавших в организации выборов в прежние годы. 

Как правило, партия власти начинает терять очки, когда избиратели получают 
возможность познакомиться с другими партиями, поясняет замдиректора «Левада-центра» 
Алексей Гражданкин: за последний месяц единороссы растеряли ровно столько, сколько 
приобрели партии социального толка — «Справедливая Россия», «Коммунисты России» и 
Партия пенсионеров. 
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Это может быть напрямую связано и с решениями правительства, и с заявлениями 
Медведева, полагает Гражданкин: «На его слова, что пенсионеры могут не ждать индексации 
пенсий, люди реагировали без особого энтузиазма. Могло отразиться на их готовности 
голосовать за другие партии».Читайте также 

Снижение трендов социального самочувствия будет влиять на рейтинги, предсказывал в 
декабре 2015 г. первый замруководителя администрации президента Вячеслав Володин, но 
интригой для Кремля это не станет, ситуация поддается прогнозированию. 

В самой «Единой России» уверены, что ее рейтинг — производная от рейтинга Путина. 
Президент весной и летом 2016 г. неоднократно обращал внимание на партию: говорил о ее 
чрезвычайно важной роли для страны, называл стабилизирующим элементом, встречался с 
участниками праймериз и посещал ее предвыборный съезд. На начало сентября намечена 
еще одна встреча Путина с единороссами, рассказали «Ведомостям» два собеседника в 
руководстве партии. Формально она посвящена мониторингу выполнения четырех важных 
законов, но президент в очередной раз продемонстрирует имиджевую и политическую связь с 
партией для укрепления идентичности и обеспечения роста ее рейтинга, объяснил 
«Ведомостям» собеседник, близкий к ее руководству. 

ВЦИОМ и ФОМ не фиксируют резкого снижения рейтинга «Единой России», как 
«Левада», указывает политолог Александр Пожалов: «Плавное снижение рейтинга ожидалось 
— стартовал агитационный период, и соперники стали критиковать партию власти». 
Снижение доверия к Медведеву эксперт объясняет информационной кампанией против него, 
она связывает Медведева и «Единую Россию», и через это снижается рейтинг партии. 
Использование цитат Путина восстановит доверие к Медведеву, уверен Пожалов.Читайте 
также 

Рейтинг одобрения Медведева ниже 50%, это очень плохо для партии власти, ей 
необходимо усилить привязку к Путину, бросить все силы на разъяснение, что она партия 
Путина, а об остальном забыть, полагает политолог Алексей Чеснаков. Но каким бы ни был 
результат, на Медведеве он никак не скажется, уверен Чеснаков: «Перспективы Медведева 
определяет Путин». 

Рейтинги президента, премьера и «Единой России» обычно демонстрируют тесную 
привязку друг к другу — вместе растут, вместе снижаются, считает политолог Аббас 
Галлямов. Но сейчас связка разрушена, продолжает он, внешнеполитическая истерия 
последних лет привела к трансформации образа Путина из политика, занимающего 
центральную позицию на политическом поле, в лидера, находящегося над ним. Это 
архетипический образ спасителя, он формируется только в экстремальных условиях. В 
спасителях не разочаровываются годами, иногда десятилетиями, продолжает эксперт, ни у 
Медведева, ни у единороссов такой защиты нет, поэтому их рейтинги и снижаются вслед за 
падением уровня жизни и социальных настроений. Усиление роли Путина в кампании может 
повысить рейтинг «Единой России». В будущем Медведева Галлямов не сомневается: «Дума 
останется под контролем Кремля за счет одномандатников». 

Избиратель наблюдает за успехами Путина на внешней арене, видит ухудшение внутри, 
но Путина в этом винить не будет, а вот Медведева и «Единую Россию» наказать может, 
говорит профессор Европейского университета Санкт-Петербурга Григорий Голосов: «Роль 
думских выборов в политической системе не очень велика, но, если у Путина будет серьезная 
причина, неважный результат “Единой России” может быть использован как повод для 
кадрового решения». 

Ведомости 
 

Голодец: Накопительная часть пенсий в 2017 году будет заморожена 
Накопительная часть пенсий в РФ в 2017 году вновь будет заморожена — бюджетного 

трансферта в ПФР на компенсацию части страхового взноса, идущей на накопительную часть 
пенсии, в следующем году не предусмотрено, заявила журналистам вице-премьер 
правительства Ольга Голодец. 

«У нас не запланирован, не доведен (трансферт в ПФР на компенсацию накопительной 
пенсии). Уже предельные лимиты доведены, в них нет трансферта Пенсионному фонду», — 
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заявила Голодец. На вопрос, сохранится ли заморозка накопительной части пенсий в 2017 
году, она ответила: «Да». 

Решение о продлении заморозки накопительной части пенсии относится к компетенции 
правительства, заявил, в свою очередь, пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 

Как говорил в середине июля министр труда и соцзащиты Максим Топилин, текущие 
бюджетные проектировки Минфина на 2017-2019 годы пока не предусматривают 
перечисления Пенсионному фонду РФ трансферта на компенсацию части страхового взноса, 
идущей на накопительную часть пенсии. 

Накопительная составляющая пенсионной системы РФ заморожена с 2014 года: 
страховые взносы работодателей за граждан, сделавших выбор в пользу формирования 
накопительной пенсии, полностью идут в распределительную часть пенсионной системы. Это 
позволило властям сэкономить часть бюджетных расходов на трансферте Пенсионному 
фонду РФ. 

Infox.ru 
 

Ликвидация участковых терапевтов стала нацпроектом. Минздрав готовится к новому 
сокращению бюджетного финансирования 

Президиум Совета по стратегическому развитию утвердил приоритетные проекты в 
здравоохранении. Одним из нацпроектов объявлена ликвидация участковых терапевтов и 
педиатров в первичном звене здравоохранения. Такую новость сообщила глава Минздрава 
Вероника Скворцова. Кроме того, федеральным приоритетом объявлена и экология, которая 
раньше не была замечена среди нацпроектов. 

В июле, когда Совет по стратегическому развитию только создавался, премьер Дмитрий 
Медведев высоко поднял планку его работы. «По целому ряду важнейших направлений мы 
будем работать не так, как работали раньше, а в рамках проектного подхода. То есть будем 
выделять приоритеты, под эти приоритеты создавать необходимую административную и 
организационную поддержку, ну и соответственно концентрировать деньги на этих 
приоритетах», – предупредил тогда Медведев. 

Проблемы здравоохранения глава кабмина начал обсуждать еще во вторник, тогда 
состоялась его встреча с пенсионерами в Липецке. Там одним из основных приоритетов 
премьер назвал обеспечение равного доступа к медицинской помощи. «Это очень сложная 
задача, которая остается одной из самых актуальных задач в стране», – подчеркнул 
Медведев. Глава правительства заметил, что около 15 тыс. населенных пунктов России 
остаются оторванными от Большой земли с точки зрения доступности медицинских услуг. В 
решении этой проблемы Медведев, похоже, уповает на развитие системы фельдшерско-
акушерских пунктов, увеличение количества машин скорой помощи (липчанам он передал 11 
новых машин) и телемедицину. 

На заседании президиума совета Дмитрий Медведев заявил в среду, что в стране будет 
продолжено строительство перинатальных центров. «Опыт показывает, что ситуация в 
регионах качественно меняется с появлением перинатальных центров», – сказал он. 

Именно снижение материнской и младенческой смертности стало одним из пяти 
проектов, которые утвердил вчера президиум совета. Правда, непонятно, какие точно из них 
попадут в трехлетний бюджет, потому что отобранные пять проектов в сфере 
здравоохранения будут реализовываться в два этапа  – до 2018-го и 2025 года. 

«Минздрав РФ планирует на 11% снизить младенческую смертность к 2018 году, – 
сообщила глава Минздрава Вероника Скворцова. Это станет возможным благодаря созданию 
28 новых перинатальных центров, где будут работать 3,4 тыс. хорошо подготовленных 
медиков. 

Остальные четыре проекта – это повышение доступности получения медпомощи в 
труднодоступных регионах, развитие информационных технологий в сфере здравоохранения 
и присоединение всех медорганизаций к единой информационной системе, обеспечение 
нового уровня контроля за муниципальными и государственными закупками лекарств и 
переход на референтное ценообразование. Но больше всего вопросов у обычных граждан 
вызовут, пожалуй, проект ликвидации участковых терапевтов и педиатров в первичном звене 
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здравоохранения и повышение качества подготовки врачей. Сокращение количества 
педиатров и так уже вызвало немало нареканий посетителей поликлиник, которым в 
результате реформ нужно укладываться в 12 минут за посещение на анамнез, диагноз, 
измерение давления и выписку лекарств. 

«Речь идет не о ликвидации, а о развитии института врачей общей практики, – пытается 
успокоить директор Института развития общественного здравоохранения Юрий Крестинский. 
– Идея в том, чтобы врачи совмещали специальности – терапевт может быть одновременно 
также гастроэнтерологом, дерматовенерологом, кардиотерапевтом. Или, наоборот, 
терапевтом может быть, например, хирург. Это направление согласуется с международной 
практикой и очень актуально для отдаленных населенных пунктов». По словам Крестинского, 
самое сложное в этом проекте – перестройка системы образования, так как только 20% 
российских вузов могут сегодня готовить многопрофильных специалистов. 

«Мы должны таким образом организовать нашу работу, чтобы обеспечить каждому 
человеку в нашей стране вне зависимости от места жительства возможность без каких-либо 
сложностей и очередей попасть к нужному врачу, быстро и эффективно пройти диагностику, 
получить высокотехнологичную помощь и лекарства», – сказал Медведев на заседании 
президиума совета. По его словам, «речь идет о значительном количестве людей в нашей 
стране – это может быть несколько десятков миллионов человек». 

Говорил Медведев и о других проблемах, которые также влияют на здоровье граждан. 
Глава правительства напомнил о 300 объектах, которые предоставляют для окружающей 
среды наибольшую угрозу, – прежде всего это огромные мусорные полигоны, свалки 
промышленных отходов, в зоне негативного воздействия которых проживают более 17 млн 
человек. Он также предложил, несмотря на дороговизну, восстанавливать гидротехнические 
сооружения, которые должны защищать людей от наводнений и от засух. «Это влияет на 
здоровье, причем серьезно», – подытожил премьер. 

«Независимая газета» 
 

Россияне продолжают хранить деньги в валюте   
Россияне не спешат расставаться с валютными вкладами - их доля в общем объеме 

депозитов осталась такой же, как и год назад. И у такой любви россиян к иностранной валюте, 
несмотря на стабильный рубль, есть свои причины.  

"Удельный вес валютных вкладов в общей массе срочных средств физлиц остается 
достаточно высоким - 25,7%", - говорится в новом обзоре банковского сектора, который 
подготовили в Национальном рейтинговом агентстве (НРА).  

Прежде всего причина высокой популярности вложений в долларах и евро не в том, что 
они обеспечивают доход, считают эксперты "Российской газеты". Все дело в изменении 
модели поведения россиян, которую отмечают и социологи - мы с вами в последнее время 
привыкли не тратить, а копить. Вот и лежат эти самые вклады нетронутыми.  

Кроме того, отмечает член совета директоров компании "ФинЭкспертиза" Агван 
Микаелян, экспертным сообществом сегодня непрерывно нагнетаются страхи.  

"Посмотрите сами - ожидание худшего сегодня стало чуть ли не национальным видом 
спорта! Объявить о том, что все кругом плохо, в экономике все рушится и ухудшается с 
каждым годом, что лучше жизнь уже никогда не будет, значит быть в тренде, как бы это 
неправильно (если изучить реальные цифры) ни звучало", - считает эксперт.  

И в результате, объясняет он, валюта продолжает восприниматься многими как хорошая 
инвестиция. "Хотя стоит признать, что не все эти люди, которые продолжают держать в 
банках валютные депозиты, обладают достаточной финансовой грамотностью, чтобы суметь 
проанализировать ситуацию и принять правильное решение", - резюмирует эксперт.  

А правильным решением в этой ситуации будет все-таки переход на рублевые депозиты, 
говорят эксперты. Особенно для тех, кто и тратит в основном в родной валюте, а не в 
иностранной. А евро и доллары стоит копить, если собираетесь часто путешествовать за 
границей или выплачиваете валютные кредиты.  

Согласно данным ЦБ РФ, доля вкладов в валюте в общей их сумме в июле увеличилась 
до 26,5% с 25,7% месяцем ранее.  
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На 1 августа объем вкладов в валюте в рублевом эквиваленте составил 6 трлн 222,5 
млрд руб. За июль они выросли на 5% после снижения на 2% в июне.  

Рублевые вклады за июль подросли на 0,6% после роста на 1,5% в июне - до 17 трлн 
230,7 млрд руб. В январе-июле валютные вклады упали на 8,8%, рублевые выросли на 5,1%. 

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 

В России создана реальная западная система 
В России идет избирательная кампания в Государственную думу. Невероятно скучная 

кампания. О том, что в стране происходит важнейший политический процесс, напоминают 
крайне немногочисленные агитационные материалы и акции отдельных кандидатов и партий. 
Тоже скучные сами по себе.  

Наблюдение за избирательной кампанией изнутри общественной группы, 
интересующейся политикой и имеющей доступ к некоторым инсайдам, также дает повод для 
любопытных выводов, главным из которых является: «Денег нет. Но... (в общем, о 
продолжении все в курсе)».  

Российское общество традиционно негативно настроено к политикам, депутатам и 
кандидатам в депутаты, и жалобы на финансирование избирательных кампаний способны 
вызвать скорее едкие остроты.  

Но правда в том, что избирательная кампания – и впрямь очень затратное мероприятие, 
даже самая бюджетная кампания требует средств, весьма крупных по меркам 
среднестатистического россиянина.  

Вот пара цифр для оценки размера бедствия.  
Печать одного экземпляра газеты (привычного всем формата А3 в четыре полосы) стоит 

около одного рубля, при этом в среднем в избирательном округе около 500 тысяч 
избирателей. Легко прикинуть, что изготовление одного минимального тиража в 100 тысяч 
экземпляров, чтобы хоть как-то охватить электорат, требует сразу 100 тысяч рублей.  

И это без учета труда редакции (райтеров, фотографов, редакторов-корректоров, 
дизайнеров и т. д.) и распространителей. Потому что даже если распространяться газета 
будет на энтузиазме активистов (это, конечно, редкий случай, но все-таки бывает), все равно 
будут расходы на бензин и другие неизбежные статьи.  

И это только одна газета, которая капля в море для избирательной гонки федерального 
масштаба.  

В результате даже для самой скромной избирательной кампании с эффективным 
использованием каждого рубля объективно требуются миллионы. Неудивительно, что 
фандрайзинг или, проще говоря, сбор пожертвований является важнейшей частью работы 
большинства кандидатов, потому что даже далеко не каждый бизнесмен, решивший 
баллотироваться, может позволить себе истратить на это такую сумму.  

Нужны дополнительные источники финансирования. А про остальных кандидатов: 
служащих, общественных активистов, учителей и т. д. – и говорить не приходится.  

В силу знакомств я пересекаюсь где-то с десятком нынешних кандидатов в депутаты – из 
разных регионов, с разным статусом и из разных партий, и они все в один голос говорят, что с 
фандрайзингом на этих выборах полная катастрофа.  

Никогда прежде поиск финансирования кампании не шел так тяжело и не приносил столь 
мизерных результатов. Так что маломощность нынешней избирательной кампании не в 
последнюю очередь связана еще и с тем, что у очень многих кандидатов банально нет денег 
даже на минимальную агитационно-печатную активность.  

Но самое интересное то, что если в предыдущие кампании были явные свидетельства 
того, что предпринимателям негласно, но внушительно советовали не финансировать 
избирательные кампании (особенно оппозиционных кандидатов), то в этот раз не похоже, 
чтобы это было так.  

Скорее складывается впечатление, что бизнесу самому по себе стало неинтересно 
вкладываться в политику, а вернее в выборы в Государственную думу.  
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И это – наряду с общей скучностью кампании и некоторыми другими факторами – 
свидетельствует о переходе российской политической системы в новое качество.  

За последние годы россияне потеряли розовые очки относительно реалий демократии 
на Западе. За это время мы видели нахальные манипуляции и фальсификации на выборах 
там.  

Видели, как политический истеблишмент выбрасывал народное волеизъявление в 
корзину спустя неделю после голосования. Видели, как евробюрократы, которых никто не 
выбирал и которые никому не подотчетны, навязывают свою волю избранным национальным 
властям европейских стран. Наблюдаем прямо сейчас невероятную грязь с периодическим 
уходом в откровенный криминал текущей президентской кампании в США.  

В этой ситуации любая апелляция к лучезарному Западу как образцу демократии и 
политической свободы вызывает в российском обществе в лучшем случае усмешку. А можно 
и на оскорбления нарваться.  

Зато здоровый прагматизм нашего народа позволяет ему видеть и принимать реалии – и 
именно поэтому поддерживать власть, которая отличается аналогичными качествами.  

В России создана политическая система по образцу Запада, но Запада реального, а не 
из фантазий советского народа тридцатилетней давности. Реальная западная система и 
впрямь обеспечивает высокий уровень общественно-политической и государственной 
устойчивости. Почему же не воспользоваться чужим позитивным опытом?  

В России создан двойной контур власти: внутренний контур является носителем 
реальной власти, а внешний выполняет функции ее публичного представления, но сам по 
себе ничего не решает.  

Внутренний контур – это исполнительная власть и бюрократия. Именно там принимаются 
решения, определяющие жизнь страны и ее будущее. Этот контур живет по своим правилам и 
законам, зачастую скрытым от широкой аудитории. И именно он обеспечивает 
государственную стабильность и преемственность.  

А внешний контур – это Государственная дума и остальные представительные органы 
всех уровней. Их реальное влияние на судьбу страны снижается все последние 15 лет.  

Собственно произошедшая либерализация (возвращение одномандатных округов, 
расширение списка участвующих в выборах партий и т. д.) – как раз отражение того, что 
система обрела зрелость и ей больше не угрожает дестабилизация от радикально 
оппозиционных и антисистемных политиков, если даже такие попадут в федеральный 
парламент.  

Однако у этого подхода обнаружилась небольшая особенность, порожденная российской 
спецификой и тем самым общественным прагматизмом. В России и раньше о федеральном 
парламенте общественное мнение было не самым высоким, а теперь он в глазах народа 
утратил всякую значимость как полезного для общества института.  

Нет, его, конечно, терпят: раз положено, чтобы был парламент, так уж и быть, пусть 
будет. Мы же цивилизованные люди, живущие в свободной демократической стране.  

Но энтузиазма по этому поводу ждать не стоит.  
Так что ничего удивительного, что и российский бизнес резко утерял интерес к выборно-

парламентским играм, которыми так увлекался еще десять лет назад.  
Потому что предприниматели – тоже часть народа и мыслят в той же логике: раз 

парламент должен быть, пусть будет, но денег на эту бесполезность больше не дадим. 
Взгляд 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 01.09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,25 ▲ 0, 35 

EUR 72, 69 ▲ 0, 18 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


